



Gemeinde Pfinztal

Niederschrift zur öffentlichen Sitzung des Verwaltungs- und Finanzausschusses am 20.09.2022

Ort:	Selmnitzsaal (Europaplatz), Karlsruher Straße 84, 76327 Pfinztal (Berghausen)
Sitzungsbeginn:	17:30 Uhr
Sitzungsende:	18:20 Uhr

Anwesende Personen

Vorsitzende/r:

Bodner, Nicola

Ordentliche Mitglieder:

Eisenbusch-Costerousse, Dagmar - Teilnahme ab 18:01
Uhr TOP Ö1

Gegenheimer, Thomas

Herb, Artur - Teilnahme ab 17:33 Uhr TOP Ö1

Konstandin, Angelika - Teilnahme ab 18:01 Uhr TOP Ö1

Möller, Eva

Reeb, Tilo - Teilnahme ab 17:50 Uhr TOP Ö1

Rendes, Markus

Ringwald, Markus

Rothweiler, Sonja

Schwarz, Simon - Teilnahme ab 18:22 Uhr TOP Ö1

Vogel, Roland, Dr. - Teilnahme ab 17:44 Uhr TOP Ö1

Schriftführer/in:

Wenz, Pirmin

Verwaltung:

Bauer, Christian

Dickemann, Niklas

Kauter-Eby, Thomas

Sturm, Thomas

Welzel, Lisa-Kathrin - zu TOP Ö 2 (Pfinztaler

Partnerschaften - Sachstandsbericht)

Mitwirkende/ext. Org.:

Fleißner, Alfred - zu TOP Ö 2 (Pfinztaler Partnerschaften -
Sachstandsbericht)

Ortsvorsteher/in:

Oberle, Gebhard

Gäste:

Nichtanwesende Personen

1. Ordnungsgemäße **Einladung** erfolgte am 12.09.2022.
2. Ortsübliche **Bekanntgabe** im öffentlichen Teil im Mitteilungsblatt der Gemeinde erfolgte am 15.09.2022.
3. **Beschlussfähigkeit** war gegeben, da mindestens 12 von 12 Mitglieder anwesend



waren.

4. Als **Urkundspersonen** wurden bestimmt:
Gemeinderat Gegenheimer
Gemeinderätin Rothweiler



T A G E S O R D N U N G

1. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Einwohner
2. Pfinztaler Partnerschaften - Sachstandsbericht **BV/066/2022**
- Kenntnisnahme
3. Mitteilungen der Bürgermeisterin
4. Mitteilungen und Anfragen aus dem Gremium
5. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Einwohner



1. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Einwohner

Es liegen keine Beratungsgegenstände vor.

2. Pfinztaler Partnerschaften - Sachstandsbericht - Kenntnisnahme

Sachverhalt:

Die Gemeinde Pfinztal pflegt seit vielen Jahrzehnten Partnerschaften zu den europäischen Kommunen Leerdam (jetzt: Vijfheerenlanden) in den Niederlanden und Rokycany in Tschechien sowie seit einigen Jahren eine Projektpartnerschaft zur Gemeinde Kidira im Senegal, welche nun zur Klimapartnerschaft erweitert wurde.

Durch die Coronalage konnten viele Partnerschaftsaktionen leider nicht stattfinden und dennoch konnte vieles auch in dieser Zeit weiterentwickelt und geplant werden.

In der Sitzung wird der Vorsitzende des Partnerschaftskomitees über die Aktivitäten der letzten Jahre kurz berichten und einen Ausblick auf bevorstehende Aktionen geben. Desweiteren wird die Verwaltung über den Stand der Klimapartnerschaft berichten und die Ergebnisse der bisherigen Arbeit der Klimapartnerschaft und des ersten Besuches im Senegal vom Mai 2022 präsentieren.

BM Bodner leitet in den TOP ein.

Herr Fleißner begrüßt die anwesenden Mitglieder des Finanzausschusses. Er berichtet von einer gemeinsamen Bilderausstellung in Rokycany von Künstlern aus Pfinztal und Rokycany im Jahre 2017. 2018 wurde die zwanzigjährige Partnerschaft zwischen Pfinztal und Rokycany gefeiert. 2019 wurde im Juli bei einem feierlichen Ehrenabend die Übergabe der Ehrenplakette des Europarates sowie die Auszeichnung mit der Staufermedaille des Landes gefeiert. Die Ehrenplakette stelle die zweithöchste Auszeichnung dar und man hoffe in Zukunft auch noch die höchste Auszeichnung gewinnen zu können. Zudem fuhr der letzte Bus vor Corona nach Leerdam. Hierzu traten unterschiedliche Gruppierungen aller Altersgruppen auf. Darunter auch die Big Band des Ludwig-Marum-Gymnasiums sowie die Tanzgruppe „Blue Fire“ der TG Söllingen.

Während der Coronapandemie konnten keine persönlichen Begegnungen stattfinden. 2021 unterstützte man mit einem Geldbetrag die Anschaffung von Masken für hilfsbedürftige Menschen in Rokycany.

Am vierten Mai gedenkt man in den Niederlanden der Befreiung von den deutschen Nationalsozialisten. Hierzu wurde auch Bürgermeisterin Bodner eingeladen. Sie legte mit dem Bürgermeister der neu gebildeten Stadt Vijfheerenlanden, Herrn Sjors Fröhlich, einen Kranz am Ehrenmal nieder und hielt anschließend eine feinfühligere Rede.

Auch das DRK Berghausen nahm wie in den Jahren zuvor mit ihren jugendlichen Mitgliedern an einem Sommercamp in den Niederlanden teil.

Im Mai nahm man an einem Austausch zwischen Rokycany und Pfinztal teil. Hierbei wurden jeweils zwei Pädagoginnen in die Partnergemeinde entsandt. Den aus Rokycany kommenden Pädagoginnen wurde unter anderem Pfinztal sowie die nähere Umgebung gezeigt. Hierbei standen Besuche in der Pfalz, Karlsruhe wie dem ansässigen Gewerbe an.



2022 wurden in den Partnergemeinden mehrere Bänke mit Beschriftungen versehen. Hierbei wurden in Leerdam Bänke mit Sprüchen von 14 verschiedenen Nationalitäten und auch aus Pfinztal beschriftet. In Pfinztal wurden um die 40 Bänke mit pfinzfränkischen Sprüchen von Wolfgang Müller und einigen Sprüchen von Gertrud Hurst beschriftet.

Auch beim diesjährigen Pfinztallauf nahmen vier Läufer aus Rokycany teil, bei dem Herr Jan Korytar den ersten Platz belegte.

Herr Fleißner bedankt sich bei den Bauhofmitarbeitern Risto Gräber und Georg Sand für die tolle Arbeit.

GR Rendes fragt an, ob die Städtepartnerschaft mit der neuen Stadt Viifheerenlanden bestehen bleiben wird.

BM Bodner bejaht dies von Seiten der Gemeinde Pfinztal. Der Gemeinderat in Viifheerenlanden müsse noch darüber entscheiden.

Frau Welzel (Verwaltung) verliest den Bericht der Klimapartnerschaft. Ausgewählte Personen der Gemeinde flogen vom 14. bis 21. Mai 2022 zum persönlichen Austausch nach Kidira (Afrika). Unter den Personen befanden sich Mitarbeitende aus der Verwaltung sowie eine Übersetzerin. Der Flug in Paris wurde nicht erreicht. Man musste eine Nacht in einem Hotel verbringen und konnte am nächsten Tag weiterreisen. Die Begrüßung verlief herzlich. Dakar, die Hauptstadt von Senegal, liege im Westen, während Kidira im Osten liege.

Es wurden Bäume gepflanzt, wobei man hofft, dass diese die Regenzeit überstehen werden. Anhand von Bildern, wird das Müllproblem, welches in vielen Teilen Afrikas herrscht, aufgezeigt. Klimaveränderungen, welche schon in Kidira spürbar sind, würden in absehbarer Zukunft auch in Europa ankommen. Aufgrund starker Dürreperioden sei der Grundwasserspiegel stillgelegt. Zur Mülltrennung würde man auf Nutztiere setzen, welche organische Abfälle von nichtorganischen Abfällen trennen.

Der Bevölkerung fehle Geld zum Straßenbau. In mehreren Bildern wird die örtliche Wasserversorgung vorgestellt. Da aufgrund starker Dürre wenig Wasser zur Verfügung stehe, müsse man das vorhandene Wasser stark rationalisieren.

Im September 2022 kam eine Frauendelegation aus Kidira nach Pfinztal zu den hiesigen Naturfreunden. Im Oktober erwarte man eine Männerdelegation, welche als Gegenstück zur pfinztaler Delegation im Mai zu werten sei. Es wird das Handlungsprogramm vorgestellt.

Beschluss:	Der Verwaltungs- und Finanzausschuss nimmt die Vorträge und Sachstandsberichte zur Kenntnis
-------------------	--

3. Mitteilungen der Bürgermeisterin

Es liegen keine Beratungsgegenstände vor.

4. Mitteilungen und Anfragen aus dem Gremium

Es liegen keine Beratungsgegenstände vor.

5. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Einwohner



Es liegen keine Beratungsgegenstände vor.

Vorsitz

Urkundspersonen

Schriftführung

Bürgermeisterin Nicola
Bodner

Gemeinderat Thomas Ge-
genheimer

Pirmin Wenz

Gemeinderätin Sonja Rot-
hweiler